

**CAMBIO CLIMÁTICO**  
El camino a Copenhague

**SOCIEDAD CIVIL**

**AL GORE PROMUEVE EL "EMPODERAMIENTO CIUDADANO"**

# Llama a dar golpe de Estado ecológico

**"Debemos decirle a los líderes políticos ¡fuera de aquí, vamos a salvar el planeta!"**

**POR CINTYA CONTRERAS**

ENVIADA  
cintya.contreras@nuevoexcelsior.com.mx

ZACATECAS. — El ex vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, llamó a la sociedad civil a empoderarse y exigir a las autoridades locales y federales acciones contundentes para combatir el **cambio climático**.

"Tenemos que cambiar las leyes, las políticas y ejercer el derecho que tenemos dentro de nuestra democracia para decirle a los líderes políticos que no han servido ¡fuera de aquí, vamos a salvar al planeta para nuestros hijos y nuestros nietos!", exclamó durante la presentación de su conferencia *Una verdad incómoda*, en el Foro Estrategias contra el **Cambio Climático** celebrado en esta ciudad.

El Premio Nobel de la Paz 2007 alertó que las sequías, **huracanes** e **inundaciones** que ha padecido el país en los últimos

meses son 50 por ciento más intensas que hace varios años debido al calentamiento de la Tierra y la principal arma para combatirlo es modificar la forma de pensar y enfocar el desarrollo humano y social hacia la cultura de lo sustentable y el cuidado del ambiente.

Para ello, propuso a la gente convertirse en activista ambiental de su propia comunidad, participar en programas de plantación de árboles y emprender medidas de disminución de contaminantes.

### Dos pájaros de un tiro

El ex vicepresidente dijo que la crisis climática representa una oportunidad que podría permitir la creación de empleos y resolver de manera común los problemas derivados del calentamiento global.

Entre las áreas de oportunidades, Gore consideró que se pueden encontrar la generación de empleos para lograr la fertilidad de las tierras y la suma de esfuerzos a nivel global para atender los principales problemas ambientales.

En referencia a Zacatecas, manifestó que el estado debe aprovechar los nuevos recursos como el viento y el sol para "generar la nueva economía".

Aseguró que la reacción

internacional para resolver el problema del hoyo en la capa de ozono, mérito que endosó al Nobel mexicano Mario Molina, es una muestra de que el esfuerzo conjunto debe rendir frutos.

Con miras a la reunión internacional de **cambio climático** de la ONU en Copenhague, Dinamarca, señaló que los países industrializados deben asumir la responsabilidad de acompañar a las naciones en desarrollo para que se emprendan acciones conjuntas que permitan resultados efectivos en materia ambiental, en las que el gobierno mexicano tiene la oportunidad de convertirse en el puente de entendimiento entre ambos niveles de países, aseguró.

Al Gore sostuvo que permitir el avance de los efectos del **cambio climático** resulta una actitud inmoral y antiética. "En algunos años, la siguiente generación va a volver sus ojos atrás al año 2009, y dependiendo de lo que ven alrededor del mundo y la situación en que se encuentren harán una de dos preguntas: ¿en qué estabas pensando para no hacer nada? o, en un escenario distinto y prometedor, preguntarán: ¿cómo lo hiciste?", comentó.



Fecha <b>29.09.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>15</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------

**CLIMATICO**  
**2 PREMIOS NOBEL**

EXTRATERRESTRIAS  
CONTRA EL  
CAMBIO  
CLIMATICO

LOS HECHOS  
HABLAN

LOS HECHOS

LOS HECHOS

Rumbo a la cumbre  
sobre cambio climático  
**ES AHORA  
O NUNCA**

“En algunos años, la  
siguiente generación va  
a volver sus ojos atrás, al  
año 2009, y preguntarán:  
¿En qué estaban pensando  
para no hacer nada?”, dijo  
el ex vicepresidente de EU.

Foto: Héctor López